

Resumen.

Se realiza un estudio cualitativo documental desde el inicio de la colaboración médica en 1963 hasta la actualidad, cuyo propósito fundamental es tributar al perfeccionamiento de la misma en cuanto a la formación de recursos humanos en medicina, la evolución cronológica de la historia de la colaboración médica y docente, así como los diferentes elementos que incidieron en las modificaciones y perfeccionamiento de la misma. Se enfoca la crisis de recursos humanos que existe en el mundo fundamentalmente en el continente africano, se analizan la experiencia cubana actual en el desarrollo del nuevo modelo de formación de recursos humanos a partir del policlínico universitario, la experiencia docente en Barrio Adentro y el nuevo programa de formación de médicos Latinoamericanos. Se toman las experiencias susceptibles de ser aplicadas a Guinea Bissau atendiendo al contexto sociodemográfico, cultural y político del país con la ayuda de la realización de entrevistas semiestructuradas al personal que se considere necesario, para finalmente proponer la aplicación del nuevo modelo de formación de recursos humanos en Guinea Bissau que garantice la sostenibilidad de la colaboración médica cubana y tratando de demostrar la factibilidad de extenderlo al resto del continente africano.